



# INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

## **DEBATES**

#### APRUEBA IEEO TEMAS Y REGLAS PARA DEBATES A LA GUBERNATURA

La Comisión de Debates del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los temas que se abordarán, la logística técnica y operativa, así como las reglas para el adecuado desarrollo de cada uno de los debates oficiales entre las candidaturas a la gubernatura del estado para el Proceso Electoral Local 2020-2021. Los temas del primer debate, que se realizará el 29 de abril a las 19:00 horas en el Centro de Negocios de la Universidad Autónoma de Ouerétaro (UAO), serán: 'Seguridad pública y respeto a la ley' en el primer segmento; 'Género', 'Transporte' y 'Educación' en el segundo, así como 'Salud y cuidado del medio ambiente' en el tercero. Para el segundo debate, el cual se celebrará el 20 de mayo a la misma hora en el Club de Industriales de Querétaro, los temas versarán sobre: 'Desarrollo económico, empleo y emprendedurismo' en el primer segmento; 'Grupos en condición de vulnerabilidad', 'Democracia y participación' y 'Combate a la desigualdad' en el segundo y 'Transparencia y combate a la corrupción' en el tercero. Los temas de ambos ejercicios fueron definidos tomando en consideración las propuestas entregadas al IEEO por rectorías de universidades, así como titulares de organismos empresariales y de la sociedad civil en la entidad; en el caso de las temáticas del segundo segmento del primer debate, fueron determinadas por la UAQ. Por otra parte, la ciudadanía queretana residente en el estado o el extranjero podrá plantear preguntas dirigidas a todas las candidaturas, mismas que serán sorteadas para el primer segmento de cada debate; los cuestionamientos deberá formularse de manera general, pacífica y respetuosa, a través de la página www.ieeq.mx, a partir del 22 de marzo. Para garantizar la participación de personas indígenas, el Instituto establecerá formatos y mecanismos específicos; asimismo, invitará a personas titulares de organismos empresariales en el estado, a efecto de que elaboren propuestas de preguntas para el segundo segmento del segundo debate. Conforme a la determinación de la Comisión de Debates, se llevarán a cabo sorteos para: la ubicación de las candidaturas en el set de grabación; la orden de intervención de las candidaturas para las primeras rondas de los segmentos; el orden de participación de las moderadoras; los horarios para los ensayos individuales de las candidaturas; los espacios tipo camerino para las candidaturas, así como los temas y preguntas a tratar durante el segundo segmento de cada debate. Como parte de las reglas, las personas que ingresen a los recintos de los debates, incluyendo las candidaturas, deberán acudir previamente al filtro de seguridad sanitaria que será instalado a la entrada de cada sede; en el caso de que una persona registre una temperatura igual o mayor a 37.5° centígrados v. a su vez. saturación de oxígeno igual o inferior al 90%, deberá someterse a una prueba de antígeno, aplicada por personal de salud competente, para descartar la posibilidad de contagio del virus SARS-CoV-2. El Presidente de la Comisión de Debates, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, afirmó que en los debates oficiales será una prioridad para el IEEO garantizar las condiciones sanitarias adecuadas, la participación igualitaria de las candidaturas, así como una transmisión amplia y de alta calidad. El Consejero Electoral, quien rindió un informe de actividades, destacó como parte de las características de los debates: que únicamente se podrán llevar a cabo de manera presencial para salvaguardar la equidad, tendrán un formato flexible, una moderación activa y contarán con la participación de la ciudadanía a través de preguntas. Las Consejeras Electorales María Pérez Cepeda y Rosa Martha Gómez Cervantes coincidieron en la importancia de que la sociedad incida con sus cuestionamientos en ambos ejercicios y las medidas adoptadas para la inclusión de personas indígenas, migrantes y personas con discapacidad; además, resaltaron el trabajo responsable, transparente e imparcial de la comisión. El Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González, informó que ambos debates serán transmitidos en vivo por el sitio web y las redes sociales oficiales del IEEO, así como por medios de comunicación en la entidad. En la sesión virtual se contó con la participación del Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; los Consejeros





Electorales Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa; la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Secretario Técnico, Wilbert Jesús López Rico y las siguientes representaciones de los partidos: Martin Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Manuel Méndez Aguilar de Morena, Carlos Delgado Rodríguez de Querétaro Independiente (QI) y Luis Alejandro Pulido Reséndiz del Partido Fuerza por México (FM). (N 7, EUQ 3)

https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

https://codiceinformativo.com/2021/02/ieeq-anuncia-temas-y-reglas-para-debates-oficiales-a-la-gubernatura/

https://www.codigoqro.mx/2021/02/26/ieeq-aprueba-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

https://informativodequeretaro.com/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

http://www.expressmetropolitano.com.mx/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

https://informequeretano.com/2021/02/26/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

https://www.queretarotv.com/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

https://endirectoqueretaro.home.blog/2021/02/27/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-lagubernatura/

https://mexicoahora.com/miecatepecyelestadodemexico/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura-2/

https://ingro.com.mx/index.php/2021/02/27/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

http://www.sinpermisogro.mx/?p=19011

https://www.alertaqronoticias.com/2021/02/26/prueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura1/

https://adninformativo.mx/ieeq-aprueba-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

https://www.poderinformativo.com.mx/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

https://almomento-queretaro.com/2021/02/26/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/

https://www.enlalupa.com/2021/02/26/temas-de-los-debates-para-la-gubernatura-fueron-definidos-por-elieeq/





## **MULTAS**

#### MULTAS APLICADAS A PARTIDOS SE DESTINARON AL CECYTEO: IEEO

Por Abel De la Garza

Las sanciones aplicadas a los partidos Morena y PT de 12,090 y 8,060 pesos por haberse confirmado que violaron la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro, se destinaron en beneficio Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Ouerétaro (CECyTEO). Es que debido a que la Ley de Transparencia y Acceso a la Información del Estado de Querétaro no se contempla el destino de las multas, se utilizó, como supletoria, a la Ley Electoral del Estado de Querétaro. "Lo que se hace es una retención del dinero correspondiente y se remite a los institutos de ciencia y tecnología, en este caso el Concyteg; y es destinado para fines científicos y para desarrollo que tiene que ver con becas y con trabajo de investigación", señaló el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Ouerétaro (IEEO), Juan Rivera Hernández. Para lo anterior, cabe señalar que la Ley de Transparencia obliga a que las sanciones (que pueden llegar hasta la vía penal con años de cárcel en contra de empleados públicos o quienes manejan recursos públicos) y multas (que pueden superar el millón de pesos) deben ser imputadas a personas y no instituciones. Sin embargo, y ante haberse utilizado ley supletoria, las multas de Morena salieron del bolsillo de los contribuyentes. El funcionario explicó que el procedimiento para desahogar la denuncia que en el año 2018 interpuso la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infogro) ante la autoridad electoral (debido a que los partidos políticos mencionados carecían de portal de transparencia, como lo obliga la Ley en la materia). Tras el estudio, el Consejo General del IEEQ reiteró la multa, lo que hizo que el partido se inconformara ante la Sala Superior de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en donde -a pesar de los argumentos de los acusados, como el que no eras sujetos obligados de la Ley de Transparencia- se dio la razón al Infogro y al IEEQ. De acuerdo a los artículos 23 de la Ley General y 6 de la Ley de Transparencia, son sujetos todos los partidos políticos con registro en la federación. Cabe destacar que la actual Ley de Transparencia carece en señalar el destino de las multas que se impongan, por lo que en otros casos que pudieran presentarse entre los más de 120 sujetos obligados de Querétaro, se generaría una laguna legal-. NUEVAS DENUNCIAS **CONTRA MORENA.** Para el Infogro Morena sigue sin cumplir, y funcionario electoral entrevistado confirmó que se recibieron dos denuncias más en su contra el pasado mes de enero, mismas que va están en proyecto de resolución. "Esto ya le corresponde al TEEQ aplicar la Ley Electoral, y en su caso, analizar, para valorar cuál es la sanción que se tiene que imponer, en todo caso, por la figura de reincidencia", señaló, sin comprometer, el entrevistado. Sin embargo, hay que mencionar que, desde las reformas que en materia electoral se realizaron en Querétaro el 14 de mayo de 2020, ahora la tercera instancia es el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEO) y el TEPIF pasó a ser una cuarta instancia.

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/multas-aplicadas-a-partidos-se-destinaron-al-cecyteq-ieeq-6413203.html

# INTERÉS ELECTORAL

## AVANZA CAPACITACIÓN A FUNCIONARIOS DE CASILLAS EN QUERÉTARO

En Sesión de Consejo Local del INE en el estado de Querétaro, celebrada de manera mixta, el vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica, Jorge Vázquez, informó que el pasado 6 de febrero se realizó la primera insaculación con base en el mes de agosto junto con el que sigue en su orden del 13% de las y los ciudadanos de cada sección





electoral arrojando la cantidad de 223 mil 954 ciudadanas y ciudadanos sorteados para integrar las Mesas Directivas de Casilla de los cinco distritos electorales en la entidad. (Q)

## NECESARIA LA DIVERSIFICACIÓN DE FORMAS DE VOTAR

Por Jahaira Lara

Ante un incremento en la población mayor de 60 años en el país y considerando que es el sector que más participación tiene en las votaciones, es necesario analizar la posibilidad de diversificar las formas de votar o ampliar las alternativas para facilitar su participación. Así lo reconoció la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Marcela Ávila-Eggleton, durante la charla "Ciudadanización y desciudadanización de las personas mayores durante los procesos electorales" con la directora de la Unidad Técnica de Igualdad de Género y No Discriminación del Instituto Nacional Electoral, Laura Liselotte Correa. (N 6)

# PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

## **PAN**

#### **KURI TIENE COVID-19**

El aspirante del PAN a la gubernatura de Querétaro y exsenador, Mauricio Kuri, dio a conocer a través de sus redes sociales- que dio positivo a la prueba rápida de Covid-19. Precisó que se siente bien de salud y que al momento no tiene síntomas del virus. En su mensaje, el político queretano detalló que seguirá con los protocolos médicos que se requieren para las personas que tienen Covid. "Me siento bien y sin síntomas. Seguiré los protocolos médicos y me realizaré una prueba PCR. Trabajaré en casa hasta confirmar el diagnóstico". (DQ 2, N 1 y 5, AM 1 y 2, EUQ 1 y 2)

## **PRI**

## CAMILO MEDINA, EL "FELIFER" DEL PRI

Por Felipe Olguin

Con una amplia trayectoria dentro del PRI, cercano a Pepe Calzada, a Roberto Loyola y a María Alemán, Camilo Medina es precandidato a diputado local por el segundo distrito. Va por una política fresca, de los jóvenes, en la que aplica la misma disciplina que en su deporte favorito: el fisiculturismo. De ser Míster Querétaro 2017 y 2018, ahora está enfocado a su proyecto político. DQ: ¿Priísta al 100? CMR: Es mi cuna de crecimiento como político, inicié a los 18 años, me invitan a proyecto de Pepe Calzada, él era Senador y empecé a foguearme en un proyecto de jóvenes, ahí conocí a varios amigos, entre ellos a María Alemán. DQ: ¿Qué piensas de esos priístas que abandonan? CMR: Respeto la decisión de cualquier compañero ex priista, al final del día no encuentran un objetivo claro, pero al contrario, yo opino que estamos en un proceso de renovación que está arropado por los jóvenes, un proyecto fresco. Con la dirigencia de Paul Ospital, las cosas han tomado un rumbo distinto, hay más cercanía. (DQ 7)

#### **PVEM**

## PVEM REALIZA ACTUALIZACIÓN A SUS REPRESENTANTES VERDES EN EL ESTADO

El PVEM en Querétaro encabezado por su Dirigente Ricardo Astudillo Suárez, realizó hoy una capacitación y actualización para sus representantes verdes en todo el Estado En la apertura del evento, Ricardo Astudillo afirmó





que el Partido Verde en Querétaro está capacitando constantemente a sus cuadros y representantes, y que están listos para la elección 2021 con los mejores proyectos de hombres y mujeres comprometidos. (IN, VI)

## **MORENA**

## **QUE SON IMPROCEDENTES DENUNCIAS VS BALDERAS**

Por Paulina Rosales

Fueron declaradas improcedentes las denuncias ingresadas hacia el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, por violencia de género presentadas por mujeres del partido. Así lo manifestó Balderas, quien dijo, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia, integrada por tres mujeres y dos hombres, declararon improcedentes estas denuncias y reiteró que no fue notificado sobre estos procedimientos. (DQ 6)

#### SOLICITAN DESCARTAR CANDIDATURA EN MORENA

Por Zulema López

El consejo estatal de Morena determinó enviar a las instancias nacionales del partido un documento para pedir que algunos aspirantes a ser candidatos no sean tomados en cuenta, informó Ángel Balderas, el presidente de este órgano interno del partido. Refirió que hace unas semanas la Coordinación Municipal de Morena Querétaro envió un documento al consejo estatal para oponerse a la candidatura de Arturo Maximiliano García, solicitando que no se permitiera el registro; como al consejo no le corresponde la decisión, se determinó remitirla a las instancias nacionales, pero agregándole los nombres de Juan José Jiménez, Sergio Borbolla y Guadalupe García. (EUQ 3)

## **FSM**

#### DIVISIÓN DE DIRIGENCIAS DE FUERZA POR MÉXICO CONDENAN AL FRACASO EN ELECCIONES: AGUILERA

José Luis Aguilera presidente en el estado de Fuerza por México dijo no estar invitado a la reunión que se realizará este fin de semana con el presidente de Fuerza por México a nivel nacional Gerardo Islas. "Lejos de que haya una convocatoria para limar asperezas porque no nos han invitado, yo pienso que se ahonda la diferencia aquí en Querétaro", afirmó el dirigente local José Luis Aguilera. (ADN)

## **NOTAS PRINCIPALES**

## DQ: TODOS VACUNADOS EN AGOSTO, SI NO FALLA LA ENTREGA

Si los laboratorios no fallan en el suministro, en agosto de este año toda la población del estado estaría vacunada contra el Covid-19, porque se compraron 130 millones de inmunizaciones. El gobernador FDS precisó que en la reunión que sostuvieron con autoridades federales les dieron a conocer que el Gobierno federal adquirió 130 millones de vacunas para toda la población. (DQ principal)

#### N: UNIDAD Y FORTALEZA: FDS

El presidente de México AMLO y el gobernador FDS, inauguraron ayer el Nuevo Hospital General de Querétaro, cuyo monto asciende a mil 690 millones de pesos. (N principal)

## AM: DESTACAN UNIDAD AL INAUGURAR HOSPITAL

El gobernador Francisco Domínguez Servién y el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, encabezaron la inauguración del nuevo Hospital General de Querétaro que permitirá la hospitalización a partir del





8 de marzo. Ambos mandatarios coincidieron en la importancia de garantizar el derecho a la salud para toda la población. (AM principal)

#### EUQ: LLAMA AMLO A TRABAJAR UNIDOS POR EL PUEBLO

El nuevo Hospital General de Querétaro es un símbolo de unidad para México y para los gobiernos, con independencia de las diferencias de los partidos políticos, afirmó el presidente de la República, AMLO. (EUQ principal)

## PODER LEGISLATIVO

# PARTICIPA HUGO CABRERA EN 2DO CONGRESO INTERNACIONAL DE MIGRACIÓN DEL TECNOLÓGICO DE MONTERREY

Expone el Diputado Local y Presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante, Hugo Cabrera, el tema "perspectivas contemporáneas sobre las personas migrantes", con énfasis en la situación de Querétaro y el trabajo realizado en la materia desde el Congreso Local, durante el segundo Congreso de Migración organizado por el Tecnológico de Monterrey. (N 7, ADN)

## TITULAR DE LA DEFENSORÍA DE DERECHOS HUMANOS RINDE SU INFORME ANTE LA LEGISLATURA

El diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del Estado, junto con sus compañeros legisladores que la integran, Verónica Hernández Flores, Abigail Arredondo Ramos y Ricardo Caballero González, recibieron a la titular de la DDHQ, Dra. Roxana de Jesús Ávalos, quien hizo entrega formal de su Informe de Actividades 2020, de conformidad con la Ley de Derechos Humanos del Estado. (N 4, ALQRO, DQ 6, EUQ 2)

# **PODER EJECUTIVO**

#### "HAY UNIDAD CON ESTADOS, PESE A DIFERENCIA POLÍTICA": LÓPEZ OBRADOR

Al inaugurar el Hospital General de esta ciudad, donde los gobiernos federal y local invirtieron más de mil 690 millones de pesos, y acompañado por el gobernando Francisco Domínguez Servién (PAN), el presidente López Obrador expresó que en estos tiempos hace falta mandar el mensaje de que puede haber diferencias, pero son más las cosas que los unen, al evocar al expresidente Vicente Guerrero: "La patria es primero, el pueblo es primero". (EU, EXC, R, LR)

## LA UNIÓN ES EL MENSAJE

Mensaje de unidad emitieron el presidente López Obrador y el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, ayer, en la inauguración del Hospital General del estado. De hecho, el mandatario federal aceptó la invitación del panista porque "hace falta mandar el mensaje" de que, aún con diferencias, hay muchas cosas que nos unen". Por ejemplo, la salud. (EHDM)

#### NUNCA SOBRA LA CORDIALIDAD POLÍTICA

El encuentro en Querétaro entre el gobernador de esa entidad y el Presidente, mostró la otra cara de la política, una donde las diferencias conviven sin problema con las coincidencias. Y es que en la inauguración de un hospital, Francisco Domínguez y López Obrador lanzaron un mensaje de cordialidad política, muy necesaria en estos días tensos. "Esta pandemia ya cambió la vida de millones, pero estamos a tiempo de cambiar también el destino de la





visión como país (...) juntos, señor Presidente, enviamos un mensaje de unidad, fortaleza y esperanza al resto del país", dijo el gobernador. El tabasqueño destacó que "el derecho del pueblo a la salud, atención médica de calidad y medicamentos gratuitos nos une a todos, independientemente de las banderías partidistas" y dijo que acudió a Querétaro porque hacía falta mandar un mensaje: "seguir insistiendo que podemos tener diferencias, pero hay muchas cosas que nos unen". Ése fue el tono en Querétaro, nos comentan. (LR)

## LA SIGUIENTE SEMANA APLICARÁN VACUNAS CONTRA COVID-19 EN HUIMILPAN, COLÓN Y TOLIMÁN

El próximo lunes comenzará la vacunación contra COVID-19 para personas mayores de 60 años de los municipios de Huimilpan, Colón y Tolimán. La delegada de programas sociales, Rocío Peniche, recalcó que estarán convocando a las personas por comunidades, por lo que piden respeto a las convocatorias que se tienen para recibir la dosis. (DQ 1 y 5, N 1 y 5, AM 4, EUQ 1 y 7, EXQRO)

#### PROTESTAS Y APOYOS POR VISITA DE AMLO

Feministas, simpatizantes de AMLO e integrantes del movimiento FRENA se manifestaron en la visita del primer mandatario para la inauguración del nuevo Hospital General de Querétaro, donde se vivió una tensa visita presidencial. El grupo de feministas utilizaron pancartas para rechazar la candidatura de Félix Salgado Macedonio Guerrero, y pedir al presidente de la República que rompa el pacto, corno ha sucedido a nivel nacional. Los simpatizantes del presidente y FRENA estuvieron en la puerta principal sólo separados por la calle, y aunque por momento hubo tensión, no se registraron agresiones físicas sino que sólo verbales. (DQ 5, AM 3)

## CHOQUE, DISPUTA Y RIÑA ENTRE DETRACTORES Y AFINES A AMLO (CRÓNICA)

Por Domingo Valdez

Las arengas a favor y en contra del presidente AMLO se hicieron presentes afuera del nuevo Hospital General de Querétaro, con integrantes del movimiento Frenaaa y de ciudadanos que apoyan al presidente. Al final hay un conato de riña, que no pasa de unos puñetazos al aire después de varias horas de provocaciones verbales. (...) Cuando llega el alcalde Luis Bernardo Nava su camioneta es bloqueada por una mujer que porta una cartulina en la que denuncia haber sido golpeada por orden de las autoridades. Se coloca frente a la unidad, mientras que es observada por el edil que viaja en asiento de copiloto. Luego de unos segundos, la mujer es "invitada" a retirarse y dejar el paso a la camioneta que avanza lentamente entre algunos gritos de los seguidores del Presidente. (EUQ 1 y 5)

## UNA MUJER BURLÓ LA SEGURIDAD DE AMLO

Por Ángel Gutiérrez

La fragilidad del equipo de seguridad que cuida al presidente quedó una vez más al descubierto. De un momento a otro, la atención del público hacia el Presidente se vio interrumpida por la mujer que primeramente brincó los barrotes de la fachada y se dirigió corriendo al templete, mientras su acompañante, otra mujer, alcanzó a ser retenida. Le tomó solo unos segundos brincar la estructura de más de un metro de altura, empujar a los siervos de la nación y burlar a los integrantes de la ayudantía y lograr su objetivo de entregarle una carta, después de que la joven se zafó con facilidad y llegó al escenario. (DQ 5)

## 'SERVIDORES DE LA NACIÓN' RETRASAN LA VACUNACIÓN

Por Khalid Osorio

La vacunación contra el COVID- 19 de adultos mayores se ha visto marcada por incidentes en los que los Servidores de la Nación, quienes coordinan la logística de las jornadas de vacunación y en diversas ocasiones han





retrasado la aplicación de las dosis. En entrevista con AM de Querétaro, Miguel Hernández, un epidemiólogo local, dijo que la logística en la vacunación representó un riesgo para la fórmula que se aplicó al personal médico debido a que la vacuna de Pfizer requiere ultracongelación para no inactivarse. (AM 4)

# ES EL NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO REFERENTE A NIVEL NACIONAL EN SALUD PÚBLICA: PANCHO DOMÍNGUEZ

El presidente de México, AMLO, inauguró las instalaciones del nuevo Hospital General de Querétaro, cuya inversión en obra y equipamiento asciende a mil 690 millones de pesos, complejo que, a decir del gobernador FDS será un referente nacional de salud pública. Con esta acción, el mandatario estatal afirmó que, desde Querétaro, junto con el Presidente de México, envían un mensaje de unidad, fortaleza y esperanza a todo el país. Destacó que la magna obra fue posible gracias a un manejo ordenado y honesto de los recursos; y a una planeación de largo plazo. (LDH)

## EN AGOSTO ESTARÍAN VACUNADOS TODOS LOS ADULTOS CONTRA EL COVID-19: GOBERNADOR

FDS, gobernador del Estado, dijo que el gobierno federal les dio a conocer a los gobernadores que, para el mes de agosto, la población adulta estará vacuna contra el Covid-19 en el país. Mencionó que la CONAGO dialogó este jueves con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera; quien les indicó que el gobierno adquirió 130 millones de dosis de las vacunas contra COVID-19. (N 3, ESSJR 3, ALQRO)

## **QUERÉTARO SE MANTIENE EN ESCENARIO B**

El Comité Técnico de Salud determinó que el estado permanecerá en Escenario B hasta el próximo 14 de marzo, esto con base en los análisis del comportamiento de los principales indicadores. De esa forma, en la entidad continuarán vigentes las medidas adoptadas a partir del pasado 15 de febrero, cuando Querétaro pasó al Escenario B. Los integrantes del grupo de trabajo adoptaron la decisión de manera responsable, con el objetivo de incentivar la economía en el estado y promover la interacción gradual entre la población queretana. (DQ 7, N 5, AM 7, EUQ 1 y 7, ESSJR 4, Q, CI, LDH, EXQRO, ALQRO, RQNXN, PI)

#### TRABAJADORES DE LA SALUD EXIGEN VACUNA

Por Rosalía Nieves

Trabajadores del Centro de Salud Oriente ubicado en La Floresta de San Juan del Río, manifestaron su descontento por la falta de vacunación contra el Covid-19, sin tener hasta el momento una fecha de aplicación del reactivo por parte de las autoridades correspondientes, situación que ha causado molestia y la colocación de una lona afuera del centro médico, para externar su inconformidad. (ESSIR 6)

## MUNICIPIOS

#### AGREDEN CAMIONETA DE ALCALDE CAPITALINO

Sin precisar cuál era el reclamo, afuera del Nuevo Hospital General, decenas de personas obstruyeron momentáneamente la ruta del convoy en el que viajaba el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava. Arremetieron, como nunca se había suscitado en su actual administración, con golpes contra su camioneta y escenificaron un conato de bronca con los elementos policiacos, quienes a empujones abrieron paso para que pasara la unidad en la que trasladaban al edil. (DQ 5)





#### LLEVAN CALENTADORES SOLARES A PRESA DE BRAVO Y COMUNIDADES VECINAS EN CORREGIDORA

El Municipio de Corregidora, con apoyo de la Sedesoq, llevó a cabo la segunda etapa de entrega de calentadores solares 2021, por lo cual repartió 884 equipos, en dos jornadas realizadas en la unidad deportiva El Pueblito y una más en la comunidad de Presa de Bravo. Los calentadores, de tipo "baja presión", con capacidad aproximada de 150 litros, 12 tubos y hechos de acero inoxidable, representan un apoyo para la economía de las familias, ya que disminuyen de manera importante el consumo de gas y, al mismo tiempo, contribuyen a reducir el impacto ambiental. (N 8, ALQRO, PI, VI)

#### IALPAN DE SERRA DEBE 26 MDP A PARTICULAR TRAS PERDER DEMANDA

Al menos 26 mdp es la cantidad que tendrá que cubrir el municipio de Jalpan de Serra, luego de perder un juicio de propiedad sobre los terrenos correspondientes al mercado municipal. El pasado 16 de febrero la administración municipal de Jalpan de Serra dió a conocer que tendría que proceder al pago de indemnización por ocupación del inmueble en el que está asentado el mercado municipal, asimismo tendría que hacer el pago de intereses moratorios del orden del 20 por ciento anual, tal como gastos legales y pago de daños y perjuicios, en favor de la demandante quien obtuvo una sentencia positiva respecto al caso. (ADN)

## EJIDATARIOS INSISTEN EN DETENER OBRA

Por Rosalía Nieves

El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, mostró su preocupación por las acciones legales que están emprendiendo los ejidatarios de la comunidad de San Pedro Ahuacatlán, al iniciar de nueva cuenta un juicio de amparo para frenar los trabajos de rehabilitación del camino de acceso a dicha comunidad. (ESSJR 5)

#### ENTREGAN OBRAS POR MÁS DE 3 MDP

Por Dolores Martínez

Rosendo Anaya Aguilar, presidente municipal de Amealco de Bonfil, encabezó la entrega de diversas obras por más de tres millones de pesos, mismas que se realizaron en la zona centro de la demarcación en donde se invirtieron más de tres millones de pesos, principalmente en caminos y rehabilitación de espacios públicos. (ESSJR 8)

## INICIA LA 3RA GENERACIÓN DE CON ELLAS HACEMOS LA DIFERENCIA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, y su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, dieron la bienvenida formal a las más de cuatro mil 500 mujeres que integran la tercera generación del programa Con Ellas, Hacemos la Diferencia, quienes bajo el lema "No tires la toalla", iniciaron actividades y talleres que buscan apoyarles a sacar la mejor versión de sí mismas. (DQ 3, N 4, Q, IN, ADN, RQNXN)

## HASTA 800 FAMILIAS SE BENEFICIARÁN DEL PROGRAMA DE REGULARIZACIÓN DEL PATRIMONIO

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, supervisó el arranque del programa de Regularización del Patrimonio Familiar, con una primera entrega de 17 escrituras públicas en la comunidad de Pie de Gallo de la Delegación Santa Rosa Jáuregui, en favor de la certeza jurídica del patrimonio de igual número de familias. (DQ 3, N 2, IN)





#### GARANTIZAN ESPACIOS PARA ESTACIONAR EN PIE DE LA CUESTA

Por Verónica Ruiz

Serán seis los estacionamientos que proporcionará de manera gratuita el Municipio de Querétaro a los clientes de negocios que se ubican en la Avenida Pie de la Cuesta, con el objetivo de evitar que se estacionen en lugar prohibido. (...) A principios de febrero, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, dio a conocer que el Municipio ofrecería estacionamiento gratuito en la zona de la Avenida Pie de la Cuesta, para evitar que los automovilistas se estacionaran en lugar prohibido. (DQ 3)

## ENTREGAN APOYOS DEL PROGRAMA "MEJORA DE VIVIENDA 2020" EN BERNAL

La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, hizo entrega en la delegación de Bernal del programa "Mejora de Vivienda 2020" reiteró que la creación de este programa se logró gracias al buen manejo de las finanzas y que el municipio no tiene deuda pública, además dijo que con estos apoyos se cambiarán entornos para que los habitantes tengan una mejor calidad de vida. (ADN)

## A PARTIR DE ESTE LUNES, 3 RUTAS MÁS DEL PROGRAMA DE TRANSPORTE GRATUITO "ACERCÁNDOTE"

El Director del Sistema Sostenible de Transporte de la Secretaría de Movilidad, Joaquín Torres, informó que a partir de este lunes se habilitarán tres nuevas rutas del programa de transporte gratuito "Acercándote", que tiene la finalidad acercar a las y los queretanos con los ejes del transporte público. "Sería la ruta número ocho, del Salitre a Santander; la ruta número nueve, de Las Américas a Epigmenio González; y la ruta número 10, de San José del Alto a Santander. Llegando así a otras zonas del municipio de Querétaro, ofreciendo un transporte rápido, seguro y con todas las medidas sanitarias", comentó. (DQ 1 y 3, N 1 y 2, EUQ 1 y 6, CI, ADN, VI)

# INFORMACIÓN GENERAL

#### FIRMAN CONVENIO STEUAO Y UAO, CON LO QUE SE EVITA HUELGA

El STEUAQ y la UAQ firmaron un convenio ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, por medio del cual los sindicalizados aceptaron el ofrecimiento de incremento salarial otorgado, acción con la cual se evita la huelga que se había emplazado para el 1 de marzo. La sesión para la firma de convenio se celebró en presencia del presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Juan Francisco Vega, y en ella participaron Teresa García, y Margarita Chaparro, secretaria general del STEUAQ, quienes informaron que los trabajadores aceptaron un incremento salarial de 4 %. (DQ 1 y 2, N 6, Q, LDH, RQNXN)

## PIDE LA UAQ SE VACUNE A SUS BRIGADISTAS CONTRA COVID-19

La rectora de la UAQ, Teresa García, informó que buscan que un 50 espacio de la Universidad sea aprobado por el Gobierno Federal para ser sede de la aplicación de vacunas contra la COVID-19, cuando se realice en los municipios donde se encuentran estos sitios universitarios. Además, pidió a la Secretaría de Bienestar que se vacune a los 400 brigadistas que han comenzado a participar en la campaña de vacunación, pero que se consideren dentro del lote de dosis que lleguen y no con excedentes. (RQNXN)

## BUSCA CANACO FORTALECER VINCULACIÓN CON INDUSTRIA

Por Jahaira Lara

Con el objetivo de impulsar la competitividad de prestadores de servicio y comerciantes del estado de Querétaro, la CANACO busca fortalecer la vinculación de estos sectores con la industria y así apostar el cierre del "círculo virtuoso" de la economía local. Él presidente del organismo empresarial, Fabián Camacho, destacó que la industria





queretana ha sido un punto de desarrollo importante para Querétaro en las últimas dos décadas; sin embargo, el comercio queretano no se ha vinculado a esta estrategia y eje económico por la falta de formalidad, herramientas competitivas y certificaciones. (N 6)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

## **EXPEDIENTE Q - POLARIZADOS**

Por Adán Olvera

Mientras el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador. En su discurso inaugural elogió el trabajo en equipo para construir obras en favor de los más necesitados, poniendo de ejemplo cómo "al alimón" se puede trabajar en faenas especiales, como construir y equipar un hospital que es ejemplo nacional y que servirá también para preparar a nuevas generaciones de médicos. En el exterior del hospital, grupos de ciudadanos se enfrentan a gritos unos en contra y otros a favor del presidente Andrés Manuel López Obrador, con ánimos polarizados. Como si la inauguración de la obra fuera mitin de campaña, los gritantes se decían de todo para defender sus posturas. El discreto pero eficiente cerco de seguridad impidió que los manifestantes se metieran a las nuevas instalaciones en la zona de Jardines de la Hacienda, los simpatizantes de López Obrador y los opositores se desgañitaba mientras adentro todo fue cordialidad y política de altura; afuera lo primitivo y lo básico como suele suceder. Los cierres de calles ahora fueron de los eternos manifestantes, que no saben como treparse al tren para permanecer vigentes, el siempre oportuno Pablo "Marchas Loyola, deslució en tránsito vehicular de la zona durante casi una hora, quería hacerse notar y no estaba en sintonía con los gritantes de la puerta principal. En su tema. Una pequeña muestra de lo que viene en la elección y campañas de abril donde las posturas se radicalizaron entre el pueblo bueno y los conservadores, así como se ha etiquetado a los habitantes de México; ojalá y los mensajes de odio no estén por encima de la cordura que debemos de guardar todos los ciudadanos. (DQ)

## 24 KILATES

El Lic. **Hugo Burgos García**, Srio. de Turismo y la Lic. **Paulina Aguado**, Sria. De Arte y Cultura, supervisaron y entregaron al ejecutivo estatal, el Museo de Arte Urbano. Este importantísimo espacio donde se puede aprender y practicar el graffiti, el muralismo y todo ese arte que no tenía espacio propio solo las paredes citadinas. Hoy, misión cumplida por ambos Secretarios. Enhorabuena. (N)

#### **BAIO RESERVA**

SE CONJURA LA HUELGA EN LA UAQ. En la Universidad Autónoma de Querétaro se dio ayer un arreglo con el STEUAQ. Esta casa de estudios dará un incremento del 4% directo al salario. Con ello se descarta la huelga, pues recordemos que a mitad de semana ya se había logrado también un acuerdo muy similar con el SUPAUAQ, el otro sindicato universitario. Ambas organizaciones tenían emplazada a huelga a la universidad para el lunes 1 de marzo a las 12 horas. Con esto, la Universidad continuará con sus actividades normales, por lo que no habrá suspensión de clases, ni de proyectos académicos y científicos. Por la importancia de haber alcanzado un acuerdo entre ambas partes, nos dicen, acudió personalmente la rectora Teresa García Gasca a la Junta de Conciliación y Arbitraje a firmar este convenio laboral con el STEUAQ que encabeza Margarita Chaparro García. GILBERTISTAS PIDEN BAJAR A CELIA. Tras conocer que Morena bajó de la candidatura a gobernador a Félix Salgado Macedonio en Guerrero, militantes y simpatizantes de este partido político en Querétaro, algunos del ala dura que no quieren a la candidata a gobernadora Celia Maya y otros que únicamente simpatizan con Gilberto Herrera, lanzaron una contraofensiva en redes sociales, para pedir que también aquí se cambie a la persona que encabeza a este partido





en la carrera por llegar a la Casa de La Corregidora. Todos ellos piden al exrector de la UAQ. Esperemos a ver cuál es la respuesta del dirigente nacional Mario Delgado. (EUQ 2)

## CON-TEXTOS - DE CÓMO HACER LAS COSAS AL "CHILAZO"

Por Fernando Paniagua

**El último párrafo.** Ayer estuvo en Querétaro el inquilino de Palacio, inauguró un hospital que él no inició, al que le invirtieron recursos desde antes del inicio de su administración, lo presumió como propio, aunque le convidó tantito al gobernador de Querétaro; lo que me llamó la atención fue que no mencionó ni una sola palabra de agradecimiento al personal de salud que combate la peor pandemia de los últimos 100 años y no hubo una sola palabra a los enfermos y deudos de la enfermedad. Insensible. Digo. Quejas, dudas y comentarios: @Paniagua\_Fdo. (EUQ)

## PULSO - QUERÉTARO, REFLEJO DEL PAÍS, ADENTRO Y AFUERA DEL NUEVO HOSPITAL

Por Andrés González

Desde temprano – tal vez antes de las ocho – algunos pequeños grupos van llegando a la puerta principal del nuevo Hospital de Querétaro. Pronto y antes de la llegada de Andrés Manuel López Obrador y del gobernador queretano Francisco Domínguez Servién, el lugar se convierte en fiel reflejo del país. "Este día es histórico" apuntaría el queretano. El camino al nuevo nosocomio y en ese día, parecía exhibir las complicadas aventuras – o desventuras – que vive México. Y en unos cuantos metros cuadrados se resume, por los grupos tan disimiles, lo que pasa en la nación entera. Grupos anti AMLO – son los disidentes de FRENAA, dicen algunos – o de lo que de ellos queda; ahí también los "amlovers", que se rozan con los otros, se gritan entre sí; también hay pequeños grupos antifeministas. Arden las fogatas muy cerca del "pacto" que por Félix Salgado Macedonio no se rompe. Y el ofensivo "va chole" vive, por lo menos, de aquí y hasta el día de las elecciones. Difícilmente podríamos recorrer ese pequeño trayecto sin avistar marismos o atorarse en sitios acuosos que abundan a lo ancho y largo del país. Fechas y lugares que se mezclan; los cercanos, tan frescos y resbaladizos; los lejanos, tan decisivos de un gobierno que no termina por aprender. Y frente al nuevo Hospital, angustias y esperanzas se amalgaman. Anhelos de vida... dolores de muerte...cuidados y espanto de contagios. El discurso del gobernador queretano no tuvo desperdicio. Y también adentro del nuevo hospital – se cumplen los estilos, hasta por los cubrebocas diferenciados de ambos mandatarios. "Enviemos un mensaje de unidad, de fortaleza y esperanza a todo el país" clamaba FDS. AMLO, sin cubrebocas y en un hospital, va lo estaba enviando. Así fuera nuevo. Los caminos por el que transitan los gobernadores de los estados – y por este limitado federalismo – suelen ser angostos. Arde cerca la fogata, que ojalá sea irrepetible, de Tamaulipas. Y que sea el que las leyes decidan, no las que se sugieran desde el poder. Fogatas que periódicamente se avivan, que amenazan con crecer; rescoldos que siguen quemando. Y faltan tres años. "Juntos – propuso Pancho - enviamos un mensaje de optimismo a la sociedad; que los poderes públicos se coordinan, cooperan, se unen en torno a lo que es importante para la vida de la gente". Y es que la pandemia "no cayó como anillo al dedo", precisamente. Estilo y modos políticos que se diferencian. Los tiempos que vive el país, no son precisamente fáciles. Es más, nunca lo han sido. Pero ahora y encima, como si poco nos faltara, la pandemia, la que hace subir muertes, contagios. Y bajar el crecimiento, las inversiones. Desde ese lugar, histórico para Querétaro, también envió el queretano un profundo agradecimiento a todo el personal de salud del país. "Gracias por enseñarnos ante la adversidad, por recordarnos cuanto necesitamos unos de otros y por mostrarnos el camino hacia un México más humano y mejor". Y este es el momento de las obras y las acciones necesarias para apoyarlos. Es más urgente y de mayor necesidad, cualquier centro de salud que se levante, cualquier hospital que se inaugure, antes que carreteras, trenes o aeropuertos. "Por esta obra queda demostrado que la pandemia nunca podrá arrebatarnos la esperanza" dijo Pancho. Tampoco la otra; la de un México mejor. O al menos... distinto. (CI)





## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

Cerrando a tambor batiente: **Luis Nava** se multiplica, va dejando obras y proyectos concluidos; programas de gran beneficio social y dando oportunidad a todos para reintegrarse a la vida social y laboral. Merece la continuidad. **Noticias** 

## **BUENA LECCIÓN**

No podía ser diferente, la inauguración del Nuevo Hospital General de Querétaro, que debió ser una fiesta de orgullo queretano, terminó siendo un pleito callejero ante la polarización del país y el presidente de México, AMLO, como ave de tempestades se sentía bien en sus terrenos; la camorra. El ambiente era propenso, obradoristas y antichairos esperaban la chispa que detonara la violencia, las inmediaciones del Nuevo Hospital General plagadas de mantas, a favor y en contra, mostrando el encono, cómo si en verdad nos odiáramos o esta situación fuera irreductible. Sorprende de este teatro electoral el dato curioso, la cuenta fácil cuando el presidente de México AMLO se ufanó de que el 47% del monto de la obra y su equipamiento fue federal; El gobernador **Francisco Domínguez** se mostró agradecido por esta importante inversión ya que el proyecto rondó en el orden de los un mil 700 millones de pesos y las declaraciones recientes del Contralor del estado, Alfonso Chávez Fierro... se esfumaron, porque resulta que sí hubo apoyo y sustantivo, porque ahora resulta que todos tienen otras cifras otra información y que, Querétaro está agradecido con la Federación por su generosidad. Pasa Usted a creer. El tufo que dejó ayer el comportamiento fuera del hospital y aún dentro con una persona que se quería aproximar a la línea de honor sin estar invitada, es la punta del iceberg de lo que pretenden que sea la elección intermedia. (...) (N)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM</b> :EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	<b>Q</b> : QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B</b> : BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	<b>QTV</b> : QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL